



Lokale Agenda 21

100. Babybesuch der FamilienPartner

Bereits Mitte September konnten die FamilienPartner ihren 100. Babybesuch verzeichnen und dies nach nicht einmal einem Jahr aktiver Zeit.

Jona Kohler aus Dürrenzimmern war das glückliche Kind, das von Bürgermeister Rolf Kieser und Cordula Bleise, Koordinatorin der FamilienPartner, besucht wurde.

Cordula Bleise überreichte dem neugeborenen Kind das Babybegrüßungspaket mit dem Stärke-Gutschein, einem kleinen Geschenk, selbst gestrickten Söckchen sowie nützliche Broschüren für die Eltern. Cordula Bleise freute sich, dass nach einem Jahr der FamilienPartner die Begeisterung für die Besuche weiterhin enorm ist und viele Familien nach der Geburt eines Kindes richtig gespannt auf den Besuch der FamilienPartner warten.

Bürgermeister Kieser überreichte Jona ein Lätzchen der Stadt Brackenheim sowie einen Bracki. Er wünschte der Familien für die Zukunft alles Gute.



Cordula Bleise, Familie Kohler und Bürgermeister Rolf Kieser.

Herzliche Einladung zu unseren Angeboten

FamilienPartner

Termine für Herbst/Winter 2011

- **Elterncafé international**, jeden Mittwoch von 9.30 Uhr bis 11.30 Uhr mit Hebammensprechstunden,

einmal im Monat türkisches Frühstück

- **Beratungsangebot** für Familien zu den Themen Entwicklung, Ernährung, Beziehung ..., montags von 9.30 Uhr bis 11.00 Uhr im Rathaus

• Elternabende im Elterncafé:

Montag, 07.11.2011/19.30 Uhr „Eltern werden Paar bleiben“ Teil 1 Lebensstil, Beziehungsskripte, Werte)

Dienstag, 22.11.2011/19.30 Uhr „Eltern werden Paar bleiben“ Teil 2 (Erfolgsfaktoren von Partnerschaft, Ermutigung, Bedürfnisse, Stolpersteine)

Referentin, Christine Wenzler

• Freitagvormittags Elternkurs mit Kinderbetreuung zum Thema: „Wenn der Nachwuchs da ist“

1. Freitag, 28.10.2011 von 10.00 Uhr bis 11.30 Uhr „Damit es meinem Kind gut geht“.

Leitung Frau Dr. Kademann, Kinder- und Jugendärztin

2. Freitag, 11.11.2011 von 10.00 Uhr bis 11.30 Uhr „Bausteine der kindlichen Entwicklung von 0 bis 3 Jahre“. Leitung Klaus Piltzner-Matzka Ergotherapeut, SI Lehrtherapeut.

3. Freitag, 18.11.2011 von 10.00 Uhr bis 11.30 Uhr „Bedeutung von Wärme und Bindung“. Leitung Frau Dr. Langer, Kinder- und Jugendpsychiaterin.

4. Freitag, 25.11.2011 von 10.00 Uhr bis 11.30 Uhr „Fördermöglichkeiten im 1., 2. und 3. Lebensjahr. Leitung Boris Toepler, Ergotherapeut, SI Lehrtherapeut.

Die Kurse finden im Elterncafé statt. Bitte anmelden, da sich die Reihenfolge der Kursthemen noch ändern kann.

Hier kann der **Stärke-Gutschein** eingelöst werden. Kosten, alle 4 Vormittage 40 Euro.

- Wir stricken an jedem 1. Dienstag des Monats ab 15.00 Uhr **Babysocken für das Babybegrüßungspaket**. Herzliche Einladung hierzu an alle die Spaß am Stricken haben.

Anmeldung und Information:

Cordula Bleise, Tel. 0157/88738328 cordula.bleise@djh.n.de, Elterncafé mittwochs von 9.30 Uhr bis 11.30 Uhr Heilbronner Straße 36 im Rondell, Eingang VHS, 1. Etage links. Rathaus Brackenheim Marktplatz 1, Frau Buyer. Mitmachen lohnt sich

Setzen Sie sich für Ihre Stadt ein!

Im Jahr 1992 setzte die Konferenz der Vereinten Nationen in Rio de Janeiro die nachhaltige Entwicklung unseres Planeten in sozialer, ökonomischer und ökologischer Hinsicht auf die Tagesordnung für das anbrechende 21. Jahrhundert – Agenda 21. Diese Agenda 21 sollte von Bürgerinnen und Bürgern lokal vor Ort mitgeschrieben und mitgestaltet werden. Dies hat auch die Stadt Brackenheim als Aufgabe für die Bürgerinnen und Bürger aufgegriffen. So gibt es seit 2000 auch in Brackenheim die Lokale Agenda, bei der sich aktive und interessierte Bürgerinnen und Bürger für eine nachhaltige Entwicklung in unsere Stadt einsetzen können. Nachhaltig bedeutet dabei, dass die Zukunftschancen kommender Generationen gewahrt bleiben sollen. Die Lokale Agenda 21 floss daher auch 2001 in den Brackheimer Stadtentwicklungsplan ein, der vom Gemeinderat beschlossen wurde und im vergangenen Dezember fortgeschrieben wurde.

Seit elf Jahren haben Sie ganz konkret die Möglichkeit, selbst den Fortschritt in Brackenheim mitzugestalten, in dem Sie Ihre Anliegen, Themen und Ideen äußern und diese mit anderen engagierten Bürgerinnen und Bürgern umsetzen. Durch diese Arbeit und den ehrenamtlichen Einsatz vieler unserer Mitmenschen sind bereits tolle Projekte in Brackenheim entstanden und entstehen weiterhin. So ist der Benno-Bauer-Lehrpfad entstanden, der auf eine simple Art und Weise, die Landwirtschaft der Bevölkerung nahe bringt. In Haberschlacht laden zahlreiche Wanderwege durch und um die Weinberge zum Wandern ein, die durch Ehrenamtliche vorangetrieben und regelmäßig gepflegt werden. In Arbeitsgruppen, wie der PSAG, werden verschiedenen Veranstaltungen organisiert. Die nächste große Veranstaltung ist der „Tag der Hilfe“ am 19. November 2011 im Bürgerzentrum. In der Internationalen Begegnungsgruppe schaffen wir die Möglichkeit, untereinander zwischen den Kulturen in Kontakt zu kommen, was vor allem durch das Internationale Begegnungsfest, das im 2-Jahresrhythmus stattfindet, erreicht wird.

Im Ein-Eltern-Projekt haben Alleinerziehende die Möglichkeit sich mit anderen Alleinerziehenden auszutauschen, um so Hilfe und Unterstützung im Alltag zu erfahren.

Immer wieder entstehen wunderbare Projekte für die Allgemeinheit, weil Bürgerinnen und Bürger neue Ideen haben und diese Idee nicht nur haben, sondern auch durch ihr Engagement zum Gelingen des Projektes beitragen, wie es beim Projekt der FamilienPartner zu spüren ist. Auch die acht Gesprächskreise in unseren Stadtteilen stellen eine Art Lokale Agenda dar, indem sich die Mitglieder der Gesprächskreise über den jeweiligen Stadtteil Gedanken machen, überlegen, was braucht mein Stadtteil und dann geeignete Maßnahmen in die Wege leiten. So wird die jährlich stattfindende Aktion „Sauberhaftes Brackenheim“ von Gesprächskreis Brackenheim initiiert und von Ehrenamtlichen durchgeführt. Solche und weitere Maßnahmen sind nur möglich, wenn Sie sich für unseren Ort einsetzen und es ihnen nicht gleichgültig ist, was mit Brackenheim passiert.

Gestalten Sie Brackenheim mit!

Bringen Sie sich ein! Haben Sie Ideen, dann können Sie sich gerne an die Zuständige der Stadtverwaltung, Frau Friederike Schmid, wenden (Tel. 07135/105-123, Mail: friederike.schmid@brackenheim.de). Sie nimmt Ihre Ideen sehr gerne entgegen und überlegt mit Ihnen gemeinsam, wie die Idee mit den Bürgerinnen und Bürgern in Brackenheim für die Allgemeinheit umsetzbar ist.

Ein-Eltern-Projekt am 10. Oktober 2011

Alleinerziehende – Allein erziehend, aber nicht allein!

Sie wissen nicht wo Ihnen der Kopf steht? Zwischen Kindergarten, Fußball, Wäsche waschen, kochen und putzen, hechten Sie von einem Termin zum anderen? Sie kümmern sich um andere, aber Sie selbst bleiben auf der Strecke? Dann ist es an der Zeit für Ihre persönliche Auszeit! Im Rahmen des Ein-Eltern-Projekts der Lokalen Agenda Brackenheim treffen sich Alleinerziehende zum gegenseitigen Erfahrungsaustausch. Während Ihre Kinder in einer separaten Gruppe betreut werden, können Sie sich mit den anderen Eltern über Lebens- und Erziehungsfragen austauschen, Literatur und Geschichten lesen und bei kreativem Gestalten Talente entdecken sowie durch gezielte Entspannungsübungen Ihre Gelassenheit erhalten. Die bestehende Gruppe unter der Leitung von Frau Jutta Kubin vom Diakonischen Werk Heilbronn, wartet auf Sie!

Die nächsten Termine im Überblick:

Montag, 10. Oktober 2011

Montag, 7. November 2011

Montag, 5. Dezember 2011

Alleinerziehende, Patchworkfamilien und Wochenendeltern sind herzlich eingeladen, mit einzusteigen, die Treffen finden immer am ersten Montag im Monat um 17.30 Uhr im Konrad-Sam-Gemeindehaus statt. In den Schulferien verschiebt sich der Termin auf den nächsten ferienfreien Montag im Monat.

Sollten Sie vorab Fragen haben, dürfen Sie sich gerne an Frau Buyer, Stadtverwaltung Brackenheim, Tel. 07135/105-129, wenden.